opusdei.org

MUN Bilbao: 300 adolescentes implicados en los problemas globales

El colegio Ayalde, de Bilbao, acogió del 26 al 29 de enero MUN, una simulación de la Organización de las Naciones Unidas para estudiantes, organizada por el grupo educativo COAS.

20/02/2017

El origen de MUN (<u>Model United</u> Nations) se remonta a finales de los

años 40. Los estudiantes de la Universidad de St. Lawrence (Wisconsin, Estados Unidos) comenzaron una simulación de la Organización de Naciones Unidas, donde los participantes representaban a diplomáticos de distintos países y discutían temas sociales, de cultura, economía, etc. Pronto se trasladó a otras universidades, como Berkeley o Harvard.

Hoy es un modelo que se utiliza en muchos centros educativos en todo el mundo, especialmente en universidades, aunque en España hay algunos colegios que ya han empezado a ponerlo en marcha. En el caso del País Vasco, es la primera vez que se organiza esta conferencia internacional y los anfitriones han sido los colegios Ayalde y Munabe (Grupo COAS). En MUN Bilbao han participado 295 alumnos de 11 países (Austria, Italia, Francia, Alemania,

Polonia, Bélgica, Noruega, Turquia, Holanda, Guinea y España).

La idea de organizarlo surgió en 2014, cuando Nicola Dignum, profesora de Ayalde, decidió llevar a un grupo de 10 estudiantes a participar en la conferencia organizada por la Royal Russel School, en Inglaterra. Las alumnas, que trabajaron sus intervenciones y participación durante los recreos, volvieron entusiasmadas, con ganas de prepararse mejor para futuras ediciones y plantearon al colegio crear una asignatura de MUN donde poder trabajar a fondo los temas que se tratan, las técnicas de debate en inglés, etc.

El curso siguiente decidieron ir más allá y, además de asistir a otras conferencias en Europa, plantearon organizar su propia conferencia internacional en el colegio. Fruto del trabajo de estas estudiantes de Ayalde y un equipo de Munabe que se sumó a la organización, tuvo lugar la primera conferencia MUN Bilbao, que se repetirá cada año.

"MUN es para las alumnas una ventana que les permite asomarse a los problemas del mundo, les amplia horizontes, y les hace ver que su formación es muy importante, de cara a hacer aportaciones importantes en el futuro", explica Itxaro Sorozabal, directora del colegio.

Esta primera edición comenzó el pasado 26 de enero con una ceremonia de apertura celebrada en la Casa de Juntas de Gernika, sede parlamentaria vizcaína. Estuvo presidida por Ana Otadui, presidenta de las Juntas Generales de Bizkaia, y Tamara Zabala, directora general de la ONU en el Estado español.

Los estudiantes embajadores de cada país miembro de la ONU

pronunciaron su discurso. Las tres jornadas siguientes se desarrollaron en la sede del Colegio Ayalde, donde los estudiantes, de entre 14 y 18 años, se reunieron en los distintos comités (Derechos Humanos, Medio Ambiente, Social-Cultural y Humanitario, OMS, Desarrollo Sostenible, Económicas y Finanzas, y el Consejo de Seguridad) para tratar aspectos relacionados con los 17 objetivos para el logro del desarrollo sostenible a nivel mundial que actualmente está trabajando la ONU.

Se trataron temas como la cuestión de Sudán del Norte, la guerra en Yemen, el fortalecimiento de las mujeres en la sociedad, la ronda de negociaciones de desarrollo en Doha, los refugiados políticos o la guerra en Siria. "MUN te acerca a la realidad de los temas que estás tratando, por ejemplo, si quieres hablar de la crisis de los refugiados en Turquía, puedes hablarlo directamente con un turco",

apunta Leyre, una de las organizadoras. "No importa que veamos en las noticias que el mundo está muy dividido, porque cuando estamos en MUN, vemos que, aunque seamos diferentes podemos llegar a un acuerdo y todos luchamos por un mundo mejor", apuntilla Cristina Conell, alumna de 2º de Bachillerato, que realiza el papel de Secretaria General en esta conferencia.

MUN finaliza con una Asamblea General donde las resoluciones aprobadas en los comités se debaten frente a los delegados, en inglés, la lengua oficial de la ONU. Todo se desarrolla conforme a la operatoria de los debates de la ONU en cuanto al debate, respeto, atuendo y buenas formas. "Es una actividad estrella, que recoge los valores que durante los años de colegio les hemos ido inculcando, que cristalizan en el bachillerato, de cara a desplegarse en

el futuro",	comenta	satisfecha	Itxaro
Sorozabal.			

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://</u> opusdei.org/es-es/article/mun-bilbaocolegio-ayalde-y-munabe-jovenesimplicados-problemas-globales/ (11/12/2025)